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Las fiestas navideñas fue ron celelaracias en la 
paz, alegría y t ranqu i l i dad a que estamos acos
tumbrados , gracias a Dios, desde hace más de 
t re in ta años. Las i luminaciones ex t raord inar ias 
luc ieron a intervalos y en menos cant idad y cal i
dad que en años anter iores, deb ido a las restr ic
ciones por fa l ta del l iqu ido e lemento; hasta el 
momento ha escaseado la lluvia y, por ende, se 
palpan las consecuencias. Hay anuncios de m i 
norac ión en los repartos de materias energéticas 
y no es cuest ión de der rochar a manos llenas. 
Debemos autod isc ip l inarnos y someternos a las 
c i rcunstancias. Benditas precip i tac iones llegaron 
a ú l t ima hora sobre esta comarca y devolv ieron 
la f igura habi tual a las corr ientes f luv ia les; nues
tros r ios aumentaron considerablemente de cau
da l , cosa inaudi ta desde hacía casi un año y pa
rece que los ánimos se han t ranqu i l i zado algo; 
sin embargo, cesadas las lluvias momentánea
mente e in ic iado algo el deshielo, es cuest ión de 
prepararnos para el inmediato f u t u r o ; aunque 
según los entendidos volverá a llover y arrec iarán 
los temporales que se repet i rán en bastantes 
ocasiones a lo largo del año que hemos empeza
do. M e j o r que mejor . 

Las Pascuas, algo mater ia l nos han de jado ; 
en las ob-'as de acondic ionamiento que se reali
zan sin pausa delante de la fachada de! real mo
naster io de Santa Mar ía , ha surgido una peque
ña, pero boni ta y opor tuna cascada ar t i f ic ia l que 
ha embellecido aún más el lugar. Aprovechando 
las aguas del canal que atraviesa el subsuelo, los 
técnicos del mun i c i p i o han acondic ionado ent re 
piedras, hierbas y arbustos una estupenda fuente 
— a guisa de m i n i c a s c a d a — , que, a nuestro pa
recer, es un encanto y da vida al ambiente ; es 
que suele suceder que pequeñas cosas, algo a 
p r imera vista insigni f icante, sencillo y na tu ra l , 
se conv ier te en un todo que se notaba en fa l ta y 
que ahora, admi ramos . Dentro un par de meses, 
en que el césped br i l lará con el sol y que estará 
moteado por m u l t i t u d de f lo res , el lugar resul-
tará a t rac t ivo y jugará a maravi l la con la v i to la 
impres ionante del templo román ico y aquellos 
alrededores de pr iv i leg io . 

Sin embargo, si estas obras de embel lecimien
to del exter ior siguen a buen r i tmo y han que
dado, as imismo, acondicionados los bancos de la 
par te derecha del acceso al rec into, pasa lo con
t r a r i o por lo que se refiere a las excavaciones en 
el subsuelo del presb i ter io . Entrados ya en el p r i 
mer t r imes t re del ano, siguen paradas aquellas 
obras en el monaster io y grandes boquetes abier
tos expl ican lo hallado hasta el presente, o sea 
los enter ramientos ya anunciados, pero permane
cen inact ivas las ansias de hallar algo más, de 
dar, como es el ob je t i co , con la c r ip ta que los 
observadores más entendidos aseguran que apa
recerá. En unas ú l t imas conversaciones, el doc
tor Ripoll, encargado de d i r i g i r los t rabajos, ha 
d icho que tiene interés proseguir , que será im 
por tante lo que se hallará y que, probablemente, 
a pa r t i r del p r ó x i m o mes de abr i l vo lverán a rea
lizarse excavaciones. También nos pusimos al ha
bla con el doc to r Ol iva , delegado prov inc ia l de 
Bellas Ar tes, quien nos echó agua f r ia al op t i 
m i s m o ; d i j o que las subvenciones eran escasas, 
que se procurar ía aumentar las consignaciones, 
pero que por el momen to , aunque se recibiera 
alguna cant idad, sería para poco t iempo; y, al 
parecer, para las obras del monaster io de Ripoll 
se necesita bastante más t iempo, sin pr isas, y 
mayor cant idad, para llevar a t é rm ino la m is ión 
que es de rel ieve. Deseamos que se resuelva la 
cuest ión. 

La cal idad del monumen to román ico se lo 
merece todo ; cada día es más v is i tado y ad
m i rado . 

El p rob lema de las aguas 

Promesas no fa l tan , pero falla la real idad; la 
eficacia, la tangencia, la mater ia l idad del hecho. 
Mient ras en otras poblaciones se solucionan las 
pet iciones de traídas de agua potable aquí en Ri
poll, que más que nadie necesitamos buen abas
tec imiento , no se v i s lumbran inmediatos y posi
t ivos resul tados. A ciencia c ier ta no sabemos lo 
que pasa; sólo podemos a f i rmar que los p romo
tores del p royecto no cesan en sus esfuerzos; 
que tanto la Alcaldía como el Ayun tamien to , si
guen t raba jando para lograr la v i ta l mejora y 
que, desde la Confederación, dan esperanzas; la 
p r imera au to r idad civi l tampoco se cansa en rei
terar las pet iciones a las esferas técnicas; pero 
impera la i nmov i l i dad . Habría que i m p r i m i r s e 
ag i l idad al asunto y concederle p r i o r i d a d por ser 
mater ia de Imperiosa necesidad; es cuest ión que 
afecta a la salud públ ica y no hay que descuidar
la; las actuales aguas que abastecen Ripoll son 
malas e insalubles y las que llegarán con el re
dactado, pero d o r m i d o anteproyecto, proceden
tes de los manant ia les del Xo f ré y del Freixe, son 
de excelente ca l idad y abundantes. 

Se rumorea que intereses part icu lares extor
sionan la f lu idez de las d i l igencias; si fuera 
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c ier to habría que tr i l lar el camino, pasar ent re 
surcos y caballones, y llevarse por delante lo que 
fuera ; jamás debe supeditarse el bien común a 
unos intereses par t icu lares, máx imo cuando se 
dice que los alegatos resultan pueri les e incon
sistentes. 

Creemos que se solucionará el p rob lema y 
p r o n t o ; es lógico, es j us to y es lo que la vil la 
necesita. 

El nuevo Ayuntamiento 

A raíz de las ú l t imas elecciones, ha quedado 
cons t i tu ido el nuevo Ayun tamien to de la condal 
villa. 

Alcalde, don Miguel Nard i Viñas; tenientes 
de alcalde, don Luis Gayola Coll; don Santiago 
Ros Oller; don Manuel Belda Díaz; don Miguel 
Viñas Bernardas y don Javier An tón Bofi l l ; Con
cejales, don Joaquín Creixans Pu jo l , don Pedro 
Gayola Prat, don Jaime Solsona Manonellas, don 
Fermín Pujol Masdeu, don Eladio Munell M i t j a -
v i la ; don Francisco Bonada Tarrés y don Gaspar 
Coderch Soler. 

Las comisiones in fo rmat ivas , han quedado 
así encuadradas: Hacienda, presidente, don Luis 
Gayola Coll; vocales, don Fermín Pujol y don Joa
quín Creixans; Cu l tu ra , presidente, don Santia
go Ros Oller; vocales, don Eladio Munel i y don 
Jaime Solsona; Gobernac ión, presidente, don Ma
nuel Belda Díaz; vocales, don Eladio Munel l y don 
Jaime Solsona; Obras Públicas, presidente, don 
Miguel Viñas Bernadas; vocales, don Gaspar Co
derch y don Pedro Gayola; Deportes, presidente, 
don Javier An tón Bofi l l ; vocales, don Fermín Pu
jo l y don Gaspar Coderch. 

Integran las comisiones especiales, los si
guientes señores: Saneamiento, el alcalde presi
dente y los señores tenientes de alcalde don Ma
nuel Belda y don Miguel Viñas; Reclutamiento, 
el señor Alcalde y los señores Belda y Munel l ; 
Fiestas, don Joaquín Creixans como presidente y 
vocales los señores Gayola Prat y Pu jo l ; Aguas, 
el señor Alcalde presidente y los señores Gayola 
Coll y Viñas. 

Es Síndico el concejal don Francisco Bonada 
Tarrés. 

Por lo que hace referencia a este p r imer t r i 
mestre, copiamos del ú l t i m o «Bolet ín de Infor
mación Mun i c i pa l » . 

Como avance de not ic ia a la f o rmac ión y 
aprobación del presupuesto de 1974, se calcula 
un aumento sobre el anter ior de más de tres m i 
llones de pesetas. Este aumento contrae la equi

paración de los func ionar ios a los del Estado, en 
lo re lat ivo a sueldos y a la llamada tasa de equi
valencia. 

El Ayun tamien to al considerar la urgencia 
del servic io de lavaderos púb l icos , tiene el pro
yecto de cons t ru i r los en lugar adecuado del ac
tual matadero mun ic ipa l . 

Como sea que fue declarada desierta la su
basta para conducción de agua potable y la que 
se refiere a la remoción de aceras de la carretera 
de Ribas, se es t imó, previos los i n fo rme stécnicos 
que la tasación era considerablemente baja y se 
ha proced ido a la react ivación con nueva subasta 
y tasaciones ajustadas a los precios en v igor . 

Para act ivar el logro de instalaciones depor
tivas indispensables a nuestra vil la, ha nsido exa
minados los anteproyectos existentes para actua
l izar los. Se han señalado los h'mites de la zona 
d ispon ib le . Se efectuaron obras de acondic iona
mien to e instalaciones de agua y luz y vestuar ios 
en el campo de f ú t b o l . 

El Ayun tamien to aceptó la organización de 
f inal de etapa de la vuelta cicl ista a la prov inc ia 
de Gerona y hasta el presente, además se han 
manten ido impor tan tes cambios de impresiones 
con los presidentes y representantes de las ent i 
dades depor t ivas locales para t ra ta r de enfoque 
y coord inac ión de act iv idades. 

En fecha 5 de marzo fue presentado el ante
proyecto de Cent ro Ger ia t r i co , por el a rqu i tec to 
señor Capdevi la, Estaba presente la comis ión in 
fo rma t i va de Gobernac ión, Patronato del Hospi
tal mun i c i pa l , facu l ta t ivos y técnicos. Tras la ex
posic ión del a rqu i tec to , que se refiere a la p r i 
mera fase de la zona sanitar ia en el L lano de San 
Pedro consistente en una residencia de ancianos 
que ocupar la una extensión de 1.200 metros cua
drados en f o rma de 'U y capacidad para setenta 
camas, d is t r ibu idas en p lanta baja y dos pisos, 
con servicio de sala de lectura, televisión y t ra
bajos manuales; se ref i r ió a la extensa área ajar
dinada que bordearía e! edi f ic io. Se confía que en 
breve pueda ser presentado e! anteproyecto al 
Ayun tamien to p leno, con las enmiendas que por 
par te de los servicios munic ipa les se h ic ieron 
observar; acompañado de la memor ia y estud io 
económico correspondiente. 

Ripoll aumentó de población 

Según datos del vigente Padrón Mun ic ipa l de 
Habi tantes, confeccionado el 31 de d ic iembre de 
1973, resulta que la poblac ión de derecho, en la 
indicada fecha es de 10.4ó8 habi tantes, cont ra 
10.289 en el m i smo día de 1972, con aumen to 
de 179 habi tantes. 

84 


